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Miércoles 28 de diciembre de 2022. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: El Heraldo de México, Excélsior, La Jornada, Crónica, Contra Réplica, El Financiero, La Razón, Ovaciones, El 
Universal, La Prensa.  
 
Sistema de salud "Como Dinamarca" en 2023/El Heraldo de México  
En respuesta a sus críticos, el presidente López Obrador aumentó ayer su apuesta de transformar el sistema de salud 
público a ser no sólo similar, sino mejor que el de Dinamarca. “El año próximo, a más tardar a finales, ya tendremos un 
sistema de salud pública como el de Dinamarca, y puede ser que mejor”, dijo durante la mañanera en Palacio Nacional al 
ser cuestionado si le alcanzará el tiempo para cumplir su promesa. El mandatario federal aprovechó para lanzarse contra 
sus opositores políticos y “la prensa conservadora” por oponerse a que su gobierno logre transformar el país, y les dijo que 
al terminar su sexenio en septiembre de 2024 disfrutará ganarles. Previamente, el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, 
aseguró que 2022 termina para algunos con dudas, pero para la mayoría con esperanza sobre el sistema de salud público.   
 
“Ya hay 330 hospitales en el país que no cobran"/Excélsior  
El presidente López Obrador, destacó que, en 330 hospitales del país, en los que antes se cobraba por los servicios del 
Seguro Popular, ya no existen cuotas, ni siquiera caja registradora. “En estos 24 estados, estos 330 hospitales y en ocho mil 
79 unidades médicas rurales, ya no hay caja registradora (donde se cobraba el Seguro Popular). No se cobra”, indicó el jefe 
del Ejecutivo federal ayer, durante su conferencia matutina en Palacio Nacional.   
 
Abdala, probada en población y alta efectividad/La Jornada  
La evidencia científica hace confiable la vacuna, López-Gatell: Abdala fue probada en población y tiene 93% de efectividad, 
Criticó que la prensa trate de desprestigiar la vacuna cubana. La vacuna contra el COVID Abdala, desarrollada en Cuba, tiene 
efectividad de 93 % y es una de las dos en el mundo que tuvieron estudios en población y no sólo experimentales, sostuvo 
el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell. De ahí que, lejos del intento sistemático de un 
sector de la prensa mexicana por desprestigiar el biológico cubano, hay evidencia científica sobre su robustez, eficacia y 
seguridad, añadió el funcionario. En la conferencia matutina del presidente López Obrador en Palacio Nacional, el 
subsecretario remarcó que, junto con Pfizer, Abdala es la única vacuna probada en población con efectividad alta, como se 
publicó en septiembre en la prestigiosa revista científica británica The Lancet.   
 
Mordedura de murciélagos contagia rabia a tres menores oaxaqueños/Crónica  
El subsecretario, Hugo López-Gatell, informó sobre la transmisión de rabia de murciélagos a tres menores en Palo de Lima, 
municipio de Texmelucan, en Oaxaca. En la conferencia mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio 
Nacional, López-Gatell dijo que “lastimosamente, dos de estos tres niños están graves”. Los menores, dos niñas y un niño, 
son hermanos. Las edades de los pequeños son: ocho, siete y dos años de edad. Fueron mordidos por uno o más 
murciélagos, según López-Gatell. Dijo que es difícil saber el número exacto. Señaló que los dos hermanos mayores, la niña 
de ocho y el niño de siete años de edad, tienen una enfermedad que clínicamente es compatible con la rabia. Sin embargo, 
lo anterior no ha sido demostrado por un laboratorio, pero las muestras fueron enviadas para ser procesadas en el InDre. 
Aclaró que no existe una alerta sanitaria por este caso de virus de rabia: “No implica una alerta porque no hay una acción 
que se deba realizar, pues no se puede eliminar la rabia”.  
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Covid, con alza lenta por ocho semanas/Contra Réplica  
El subsecretario Hugo López-Gatell indicó que, pese al aumento de casos, el ritmo de hospitalizaciones y muertes es menor. 
EL Subsecretario de Salud López-Gatell indicó que el uso de camas generales es solo del 7% y que la hospitalización es 
menor gracias a la vacunación, además informó que México suma ya ocho semanas con un alza lenta de casos de COVID. 
Asimismo, informó que pese a ello el aumento de hospitalizaciones está ocurriendo a un ritmo menor e incluso el número 
de fallecimientos se ha mantenido estable. Durante la conferencia de prensa presidencial, dijo que no es inusual que exista 
un incremento de las enfermedades respiratorias en la actual época invernal, especialmente las generadas por virus como 
el SARS-CoV-2. Al respecto, indicó que la actualización de cifras de COVID muestran que van ocho semanas de incremento 
de contagios con una tendencia más lenta que la presentada en otras “olas”.   
 
Hay vacunas suficientes vs la influenza: López-Gatell/El Financiero, La Razón  
No se preocupen, las “dosis se adquirieron”, asegura el subsecretario. La Secretaría de Salud adquirió vacunas suficientes 
para la población objetivo a inmunizar frente a la influenza, aclaró Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y 
Promoción de la Salud, durante la conferencia de prensa del presidente López Obrador. “Parece que hace 15 días la prensa 
mexicana se confundió un poco con la idea de por qué se pone la vacuna, así como se pone también en Europa y como lo 
recomienda la OMS, y empezaron a especular si faltaban vacunas”.  
 
Reduce el Issste la muerte por infarto/Ovaciones  
Desde 2017, el ISSSTE tiene en operación el programa Asissste Infarto, lo que ha permitido disminuir de 20 a cinco por 
ciento la mortalidad por enfermedad cardiovascular, informó el jefe del Servicio de Cardiología Intervencionista y 
Hemodinamia del Hospital General Tacuba, Alexis Gómez Anaya. Asissste Infarto funciona en hospitales regionales y 
generales de la CDMX y área metropolitana, con el objetivo de proporcionar al paciente infartado atención rápida y terapia 
trombolítica en los primeros 30 minutos de su ingreso hospitalario y, a quien lo amerite, tratamiento de hemodinamia en 60 
o 9% minutos, acciones enfocadas a salvar vidas y limitar daño cardíaco, explicó.  
   
Registran más de 3 mil casos de viruela símica/La Razón  
La Secretaría de Salud documentó 128 contagios de esta enfermedad en una semana, con lo que en el país ya suman 3,637 
infecciones, desde el primer caso, el 28 de mayo de este año. Refirió el descenso de transmisiones probables y confirmadas 
en las últimas 10 semanas.   
  
Cofepris alerta sobre 7 medicamentos falsificados; sancionará a quien venda/El Financiero  
La Cofepris informó sobre la falsificación de siete medicamentos y la venta de un fármaco que no cuenta con autorización 
por parte de esta agencia. El organismo señaló que entre los productos irregulares se encuentra Regonat en presentación 
caja con frasco de 28 tabletas con 40 miligramos (mg). Su lote es 702552, con fecha de caducidad para mayo 2023. Tiene 
textos en idioma inglés e hindi y fue fabricado en India por Natco Pharma Limited. Cofepris detalló que no se ha expedido 
registro sanitario ni se han emitido permisos de importación. Buscapina en presentación de 10mg/250 mg es uno de los 
fármacos falsificados, con los lotes BMXA001 y BMXA002, ninguno reconocido por Sanofi, titular del registro sanitario. Se 
añade un tercer lote con número 156036, que muestra como fecha de vencimiento en su empaque diciembre de 2022. 
Neo-Melumbrina con formulación farmacéutica de 500 mg. Éste presenta dos números de nomenclatura, que son B264718. 
Sanofi no reconoce como propios dichos lotes. Primotestón depot testosterona, solución inyectable de 250 mg/ml, es el 
tercer tratamiento falsificado. La farmacéutica Bayer presentó pruebas ante Cofepris con las que demostró que el lote 
XB30PFV, impreso en la caja además del X30PVF, señalado en la ampolleta, no son productos originales. Rivotril, en 
presentación solución de 2.5 mg/ml.  
  
Vacuna Abdala, ineficaz contra variantes, alertan/El Universal  
De acuerdo con especialistas, la vacuna cubana Abdala es de primera generación, al igual que la mexicana Patria, es decir, 
protege contra el virus original que causa COVID y no está actualizada para inmunizar contra las variantes de ómicron que 
actualmente son las causantes de la sexta ola en el país. Verónica Athié, doctora en Inmunología e integrante de 
Vacunemos con Evidencia, señaló que no existen estudios de la vacuna Abdala en menores de 19 años ni para su uso como 
refuerzo en ninguna población. De acuerdo con la última actualización del 8 de noviembre, la OMS no ha avalado la vacuna 
Abdala ni para su aplicación de esquema primario (tres dosis) ni mucho menos como refuerzo, señaló.   
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Conacyt dará becas para investigación en herbolaria/El Universal  
El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología lanzó una convocatoria para la formación en el área de medicina tradicional y 
herbolaria. El apoyo económico es de 350 mil pesos mensuales y se dividirá en las categorías de Herbolaria (con las 
subdivisiones de Ungüentos, Infusiones, Vaporizaciones y Limpias), Hueseros, Sobadores y Curanderos. “El renovado 
Conacyt, de 2019 a la fecha, ha otorgado apoyos a más de 200 proyectos de investigación e incidencia relacionados con los 
saberes de nuestros pueblos, lo que representa un aumento del 304% en comparación con el periodo de 2015 a 2018”, se 
lee en el comunicado.   
 
Mercado ilegal de medicamentos creció de 4 a 8% a raíz de la pandemia por el COVID: UNEFARM/La Prensa  
Crece mercado ilegal de medicamentos, pasa de 4 a 8%, lo que representa un monto de 30 mmdp; se venden en tianguis y 
en páginas de internet a raíz de la pandemia, lo que representa un monto de 30 mil millones de pesos, declaró Juvenal 
Becerra Orozco, presidente de la Unión Nacional de Empresarios de Farmacias. Al señalar que en la Zona Metropolitana del 
Valle de México se han detectado puntos de venta de medicamentos ilegales en mercados sobre ruedas y tianguis de 
colonias y barrios, como es Santa Cruz Meyehualco, Santa Martha y San Felipe de Jesús, Juvenal Becerra destacó que estos 
productos no cuentan con registro sanitario ni cumplen con la normatividad sanitaria en materia de conservación, 
almacenamiento y temperatura, lo que constituye un importante riesgo de salud para la población. En entrevista el 
presidente de UNEFARM denunció también la proliferación de páginas de internet que no están reguladas, que pueden 
aparecer y desaparecer de un día para otro, e incluso, en unas cuantas horas, donde se ofrecen medicamentos a bajo costo, 
entre las cuales puede haber medicinas caducas, falsificadas y robadas, además de insumos como cubrebocas o geles 
antibacteriales sin las certificaciones respectivas.   
 
Hasta el último se incorporará la ciudad al IMSS-Bienestar: antes fortalecerá su sistema de salud/La Jornada, La Prensa, 
Contra Réplica  
La CDMX se incorporará al IMSS-Bienestar hasta la última etapa, por lo que el próximo año se van a realizar varios 
programas para fortalecer el sistema de salud local, a fin de que no haya problemas de abastecimiento de medicamentos ni 
de médicos, afirmó Claudia Sheinbaum. La mandataria adelantó que hará recorridos por los centros de salud y se va a pedir 
a la ciudadanía que informe, por medio de un sistema, de las necesidades en cada lugar, de tal manera que haya una 
operación adecuada en cada uno, sin tener que esperar el cambio de esquema. Comentó que el presidente López Obrador 
dispuso que las primeras entidades que se incorporarán al IMSS-Bienestar sean las que tienen el mayor número de 
personas en situación de pobreza, por lo que ahora lo harán Guerrero, Oaxaca y Veracruz. Dijo que desde hace dos meses 
han tenido reuniones con el IMSS-Bienestar y con el Insabi para tener un diagnóstico de las instalaciones en la ciudad y 
poder contar con medicinas, equipamiento y el apoyo en las nuevas contrataciones del personal.  
 
Mueren más adolescentes en EU por consumir fentanilo/Excélsior  
En Estados Unidos, se incrementaron las muertes por abuso de drogas entre adolescentes. De acuerdo con el último 
reporte de los Centros para el Control y Prevención de Enfermedades, entre jóvenes de 14 a 18 años, los decesos por 
sobredosis aumentaron 20% de 2020 a 2021. A nivel nacional, en el mismo lapso, las muertes aumentaron 15%. El 91% de 
las muertes entre los jóvenes se debe a opioides, incluido el fentanilo. “La amplia disponibilidad de fentanilo fabricado 
clandestinamente, la proliferación de pastillas falsas que se asemejan a los medicamentos recetados pero que contienen 
fentanilo u otras drogas ilícitas, y la facilidad para comprar pastillas a través de redes sociales han aumentado el riesgo de 
sobredosis letal entre los adolescentes”, reportaron los CDC en su último conteo disponible, publicado la semana pasada.  

 


